

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **22 (1914)**

Heft 6

PDF erstellt am: **30.04.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# BIBLIOGRAPHIES

---

— M. J. Gruaz, sous-directeur du médaillier cantonal, a réuni en une brochure un travail publié par lui dans la *Revue suisse de numismatique* sur les *Trouvailles monétaires de Châtillens et de Faoug*. Trois cent cinquante monnaies furent trouvées dans le sol de l'église de Châtillens lors de la restauration de cet édifice en 1913. Beaucoup étaient en mauvais état; mais deux cent quatre-vingts purent cependant être déterminées, parmi lesquelles un denier de l'évêque de Genève, du XII<sup>e</sup> siècle et une quinzaine de deniers de l'évêché de Lausanne, du XIII<sup>e</sup> siècle. Les plus récentes étaient du commencement du XVII<sup>e</sup> siècle. En avril 1914, on a trouvé, sur les bords du lac de Morat, entre le village de Faoug et l'embouchure du Chandon, seize monnaies qui évoquent le souvenir des guerres de Bourgogne et dont la plupart avaient été frappées par Philippe-le-Bon et par son fils, Charles-le-Téméraire. Le savant mémoire de M. Gruaz est une contribution intéressante à l'histoire monétaire du Pays de Vaud.

— Notre collaborateur, M. Louis Mogeon, a réuni en brochure quelques articles publiés par lui dans le *Conteur vaudois* sous le titre *A propos du 24 janvier*. Cette plaquette renferme un grand nombre de renseignements intéressants tirés des archives cantonales et de quelques publications antérieures. Elle a pour but de montrer que si notre pays se sépara de Berne le 24 janvier 1798, ce fut cependant dix-sept jours plus tard seulement que l'Assemblée représentative provisoire proclama formellement, par un vote unanime, l'indépendance du Pays de Vaud.

— La Société d'histoire et d'archéologie de Genève poursuit avec persévérance et succès sa grande publication des *Registres des Conseils de Genève* dont nous avons déjà parlé à plusieurs reprises. Elle vient de faire paraître le cinquième volume<sup>1</sup> contenant les extraits des manaux dès le 7 février 1492 jusqu'au 4 février 1499. Tous ceux qui voudront connaître la source principale pour l'histoire de Genève pendant la période qui a précédé la Réformation, devront consulter cette publication importante qui fait honneur à la Société d'histoire de Genève. MM. Gautier, van Berchem et Rivoire ont préparé ce volume avec le plus grand soin et la science la plus scrupuleuse. Ajoutons encore que cette grande publication sera continuée jusqu'à la date 1536 et que le sixième volume est en préparation.

---